









(5) 平成10年2月25日

で昨年同期と比較して二人多くなっている。けがをした人の数は三百二十二人で、昨年同期と比較して十七人減っている。物損事故については、七百六十七件で四十三件増えている。

また、事故の発生箇所としては、交差点がもつと多くなっている。

**住民に喜んでいただけ  
市民会館の建設を！**

松本 明子 議員

**松本議員** 市民会館等建設委員会の答申までの経過を伺いたい。

設委員会は平成九年二月から活動しており、答申まで六回の会議と二回の現地視察を行っている。そして、この下部組織として、さまざまな活動をしている団体の代表者から成る懇談会があり、三回の会議を開いている。また、建設委員会、懇談会の活動を支援するため府内の組織で建設検討委員会とワーキングチームがある。

市民会館等建設委員会の活動内容については、平成九年二月二十八日、第一回の会議を開催しており、委員会の概要、今後の予定等の説明、役員の選出を行っている。三月二十七日、第二回目の会議では、懇談会の意見等の状況について報告、ワーキングチーム、検討委員会でつくった市民会館建設について検討するための基礎的な資料として建設検討書を提示、その内容について説明している。このとき、内容について詳細

三件とも、いふ  
また、事故の発生箇所とし  
ては、交差点がもつと多  
くなっている。

とし込むなど、常に守谷町の交通事情を把握し、危険箇所には、信号機設置の要望を優先順位を考慮して整察に要望することも必要である。また、交通事故撲滅の標語の看板の設置、横断歩道の小旗の補充、広報紙での周知等、それぞれの事情にあつた事故撲滅の方策を検討して頂きたい。

な質疑等があつた。六月一日、第三回の会議を開き、引き続き市民会館建設の基礎的な状況、アンケート調査の結果の報告をし、議論している。七月二十九日、第四回は市民会館等の施設形態、規模について検討している。八月二十九日、九月二十九日は先進地視察を行つていている。第五回は視察内容を参考に、再度、施設形態、規模について検討している。十一月二十七日、第六回は具体的な答申案を決めている。

建設委員会委員の構成は議員四名、各地区の区長六名と商工会、文化協会、体育協会、身障者福祉協議会、老人クラブ連合会、婦人団体連絡協議会、子供会育成会、女性セミナー連絡協議会、社会教育委員、公民館運営審議会、生涯学習推進協議会、住宅都市整備公団のそれぞれ代表各一名である。

松本議員 町長はこれまでに、一般質問の答弁として市民会館をインターハイキで、アリーナ型で庁舎周辺につくりたいとしてきていた。

おり、また、先日新聞紙上で二〇〇二年のインターハイは守谷でハンドボールを開催する予定との報道がされたが、その辺のいきさつについて伺いたい。

**町長** インターハイの競技等については、競技種目を設定しないといけないことになつてお、守谷の場合には、ハンドボールを守谷高校と常総広域の体育馆で実施する予定であり、市民会館が前提ではない。

**松本議員** 答申では、住民意向と多価値併存のときには、応えるものとして、スポーツ、文化、芸術、イベント等を軸とした多目的大型空間施設のアリーナ形態とするとなつてあるが、守谷町の現状を考慮すると、あまり大きな施設は必要ないのではないかと思う。また、今後維持管理するために莫大な費用がかかってしまうことも懸念されるので、規模、形態等を再度検討して見てはどうか。

**総務部次長** これは第一次答申であり、施設の大枠の答申をいただいたものである。施設の規模などについては、財政状況等を十分考慮し、検討したい。そして、具体的な内容については、通常、基本設計、実施設計等手順を踏むので、住民の皆さんのご意見をいただきながら、より具体的なものにしていきたい。

**松本議員** 答申では、建設予定地について、庁舎周辺が望ましい。建設時期については、市制施行に向けてつくるのが望ましいとなつてゐるが、敷地面積、財政状況等どのように考えていくか。

**総務部次長** どの程度の建物になるかによつても違つてくるが、目安として、建坪の二倍から三倍の敷地がある。

駐車場と周辺の環境整備に必要だといわれている。庁舎周辺とあっても、かなり広い範囲を想定していると思われるので、現存する緑との調和のとれた整備は十分可能だと考えている。

松本議員 議会と連携を図り、本当に住民の方たちに喜んでいただける市民会館の建設をお願いしたい。

階では、各自治体で、独自にその自治体に合った大きさの焼却炉、最終処分場をつくり、小規模に自分たちのごみを自分たちで処理するという提案を町長自身でしていただきたいがどうか。町長 現在では、ペットボトル等ビニール類は燃やさないので、ダイオキシンの数値もかなり下がっていると思う。

また、焼却炉については厚生省では大型化を進めており、各自治体ごとの処理に移行するのは非常に難しいと思う。

**松本議員** 最終処分場を取手市戸頭地区に位置付けてからの経過を伺いたい。

**町長** 平成元年のころから町の計画であり、その後、平成四年ごろからコンクリート固化をして、尚かつ管理型の最終処分場を建設して処理したいということで、平成九年の夏ごろから地元の説明会を始めているが、地元の市長からコンクリート固化ではまずいという意見があり、見直しも含めて常総広域管理者会の方でも検討しているところである。

**松本議員** 結論を出すタイミングミリットはいつまでと考えているのか、町長に伺いたい。

**町長** 今年度中には最終的な方向性を見い出したいと思っている。

## 社会福祉制度の変化について

中村信行議員

一、「措置制度」見直しについて  
**中村（信）議員** 平成十年度から社会福祉制度が制度化され、措置からサービスに変わることが、具体的にどう変化するのか背景等を含め伺いたい。  
**保健福祉部長** 厚生省の社会援護局長の諮問機関である社会福祉事業等のあり方に関する検討会で、社会福祉の基礎構造の改革が検討され、措置制度を改めてサービス提供者との契約による利用制度とすることが望ましいとされ、今後、国・中央福祉審議会等で審議されることになるが、その一つとして児童福祉法の改正により、平成十年四月から保育所の人所については本人が自分の希望する保育所を選択して希望が出せること選択制に変わることが決定している。つまり、手続きとしては、今まで町の社会福祉課の窓口で、入所の手続きを保護者の申請によって受け付け付けていたが、これからは各保育所で代行して受け付けが出来るようになり、保育所の方でも施設職員の内容、児童の年令によ

**松本議員** 仮に国、県の予算や、補助金で守谷町に影響が出た場合、特に教育部門、福祉部門ではその分を町が補うという考えがあるのかどうか伺いたい。

**町長** 全ての分を町で補うのは非常に難しいと思うができる限り、今のレベルを下げるのないよう努力したい。

中村（信）議員 介護保険制度の導入に当たり、次の三点について伺いたい。  
第一に要介護の認定制度をどう公平にやつしていくか。つまり、独自の判定委員会並びに基準をどうするのか。  
二つ目に、保険料が四十歳以上一人当り二千五百円の負担になるといわれて、サービスの内容、レベルに応じて保険料が変わってくるのかどうか。  
三つ目に、公的介護保険制度というは二十四時間の在宅介護を目標に、サービスの供給体制を整備すると思うが、いつの段階でこの体制が整うのか。

第94号

**中村（信）議員** もりやシルバープラン二十一の最終目標と年次計画について伺いたい。

**社会福祉課長** 達成目標年次は平成十一年で、ホームヘルパーについては、目標が十一人、現在十名で年度、十一年度で二名ずつ増やしていく予定である。シヨートステイについては、十床の計画で、現在は六床で、十年度に四床増設して目標を達成したい。デイサービスセンター、在宅介護支援センターについては、現現在、峰林荘に委託している一カ所だが、十一年度にもう一力所増やして目標を達成したい。老人ホームのベッド数については、目標が五十九床で、現在六十床あるので達成している。ケアハウスについては、目標数が二十七床だが、現在ゼロなので、十一年度に目標をおいている。保健センターは、一カ所で達成済みである。作業療法士、理学療法士、歯科衛生士についても一名で非常勤で対応しており、達成済みである。栄養士については、二名の予定で、現在一名を十一年度に一名増員、保健婦が十五名の予定で、現在七名を十一年度二名、十一年度二名の増員予定。老人保健施設については、目標が七十床で十年度に達成予定。訪問看護ステーションについては、計画にはなかつたが、現在、町内に二カ所オープンしている。

ケジュールについて  
**中村（信）議員** 町の障害者基本計画の方向性とスケジュール、進捗状況を伺いたい。  
**社会福祉課長** 守谷町障害者基本計画については、平成八年度、九年度の二ヵ年で計画をまとめるということで、現在、素案について県の指導を仰ぐべく調整をしており、平成十年一月から二月にかけて策定委員会を開催し、三月末までには完成したいと考えている。内容については、精神障害についても盛り込む方針でいる。  
**中村（信）議員** 近隣の山村で既に策定しているところもあり、残された少ない時間を有効に活用し、相当部局の人員体制をフォオ一するため、つくば市、牛久市等の資料を策定委員会の委員に提供して計画策定に努力願いたい。

情が採択されたこともあり、平成九年度からは三才児生で対象を拡大し、園に対しても年間二十万円というとで増額をした経緯があり、また、小学校の増改築、学校間格差の解消等、今後経常費がかさむことが予想され、増額についてはそちらで検討していきたい。

**中村（信）議員** 守谷町の私立幼稚園保育料補助要綱というものがあるが、現行の要綱の内容を変えることになると思うが、それを活用しながら、創意工夫を加え、財政当局とも協力し議会が支持する陳情、請願の趣旨を前向きに検討して頂きたい。

**教育長** 補助関係については、十分検討を加え創意工夫をしながら負担軽減等に十分配慮していきたい。

**中村（信）議員** 番議会運営委員について、一部公募制導入を、

**町長** 町には、いろいろ専門的な知識を持つ方が十勢いらっしゃると思うが、それぞれ忙しい立場で活躍されていると思われ、なかなか実現は難しいと思うが、一部分について公募性という方法もあると思うので、そういうことを念頭に置いて人選をしたい。

## 保育所と私立幼稚園の 補助格差のは是正

十村（信）議員 近隣の市町村で既に策定しているところもあり、残された少ない時間を有効に活用し、相手部局の人員体制をフオドリするため、つくば市、牛久市等の資料を策定委員会の委員に提供して計画策定に努力願いたい。

## 審議会運営委員に 一部公募制導入を

## 審議会運営委員に

**教育長** 補助関係について  
は、十分検討を加え創意工夫をしながら負担軽減等に十分配慮していきたい。

**中村（信）議員** 守谷町の私立幼稚園保育料補助要綱といふものがあるが、現行の要綱の内容を変えることになると思うが、それを注用しながら、創意工夫を加え、財政当局とも協力し議会が支持する陳情、請願の趣旨を前向きに検討して頂きたい。

情が採択されたこともあり、平成九年度からは三才児まで対象を拡大し、園に対しても年間二十万円というとで増額した経緯があり、また、小学校の増改築、学校間格差の解消等、今後経費がかかることが予想され、増額についてはそういう問題が解消した段階で検討していくべきだ。

**次の定例会は  
3月上旬を予定しています。**

題に出会っています。そして  
分たちで解決しています。  
けれども、それが国や町の  
ても自分たちだけでは解決で  
会うこともあります。  
そこで、町民が直接、町政  
分で町議会に要望できる制度  
れを「請願」といいます。  
提出された請願は、それぞ  
れが町議会に提出され、審  
議されます。

請願と陳情

請願とは、国または地方公共団体の機関に対し、その職務に関する事柄について希望を述べることを言います。

## 請願の方法



## 請願

で審査されます。審査の中では、関係のある施設や場所に直接行って、実際に見てくることもあります。そして、その審査の結果を請願代表者に通知しています。

請願を採択すると、町長に請願書を送付したり、関係機関に意見書や要望書を提出したりして、解決を図るよう求めます。

なお、請願には議員の紹介が必要ですが、それがない場合は「陳情」となります。陳情は内容に応じて請願と同様の扱いをしています。